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СУМЕРКИ ОБРАЗОВАНИЯ

Материалы выпуска подготовил соб. корр. «Правды» 
Антон СЕНОПАЛЬНИКОВ. 

Без президента 
школу не построить?

ПАРУСА МОЛОДЫХ

ГОРОДСКАЯ СРЕДА

Н ехватка образователь-
ных учреждений в Ин-
дустриальном районе 

Барнаула появилась уже дав-
но в связи с активной за-
стройкой. Кстати, в начале бе-
седы Томенко доложил Пути-
ну о рекордах по вводу жилья. 

Летом прошлого года акти-
вист КПРФ Сергей Пилюгин 
помог жителям новых микро-
районов организовать и про-
вести митинг по школьному 
вопросу. Барнаульцы были 
возмущены предоставлением 
первоклассникам мест в шко-
лах, которые находятся за три 
километра от дома: близле-
жащие сильно перегружены. 

Проблему городские власти 
признают. Так, из ответов мэ-
ра Вячеслава Франка на во-
просы фракции КПРФ Барна-

ульской городской думы 14 
апреля 2023 года видно, что 
администрация города ищет 
деньги на школы: «Активная 
работа по привлечению 
средств вышестоящих бюд-
жетов на строительство» — 
это нормально. Мэрия города 
так и должна работать. Но 
нормально ли, когда глава ре-
гиона просит президента 
страны «помочь со строи-
тельством школы»? 

Виктор Томенко так по-
яснил свою просьбу: «Там (в 
Индустриальном районе Бар-
наула. — Прим. ред.) сегодня 
у нас действует и вторая сме-
на, и всё равно, некоторые 
дети, переезжающие в строя-
щиеся микрорайоны, вынуж-
дены ездить в школу в другие 
районы Барнаула. Неудобно, 

и хотелось бы здесь попро-
сить поддержки». 

Кстати, о вторых сменах в 
школах. Ликвидировать их 
полностью к 2025 году преду-
сматривала предвыборная 
программа Путина. В начале 
этого года президент в разго-
воре с другим губернатором 
— Андреем Травниковым 
(Новосибирская область) ска-
зал: «Есть и вопросы, связан-
ные непосредственно с зоной 
ответственности и региона, и 
муниципалитетов… Почти 
30% школ должны работать 
сегодня в две смены». 

Любопытно, что нашему гу-
бернатору президент о шко-
лах отвечать не стал. Навер-
ное, решение об отдельно 
взятой школе — не уровень 
президента, если это не Ста-
рая Суртайка перед прези-
дентскими выборами. А сей-
час выборы не у Путина, а у 
Томенко. 

Пресс-служба Алтайского 
крайкома КПРФ.

Депутат Законодательного собра-
ния Омской области от КПРФ Владимир 
Виниченко на основании обращений 
граждан сформировал несколько вопро-
сов к министру здравоохранения Омской 
области Александру Мураховскому. 

 
Подождите две недели 

Так, депутат поинтересовался, какие меры 
принимаются для сокращения сроков ожидания 
приёма врача-специалиста. Сегодня по стан-
дартам медицинской помощи и на основе кли-
нических рекомендаций этот срок составляет 
14 дней. 

Министр ответил, что эти сроки установле-
ны территориальной программой. В амбула-
торных условиях и при посещении пациента 
на дому с момента обращения больного долж-
но пройти не более 24 часов. А вот уже для 
того, чтобы попасть на приём к узкому спе-
циалисту, провести диагностику и лаборатор-
ные исследования, пациенту придётся ждать 
около 14 дней. При этом если вам необходимы 
компьютерная томография, оказание медпо-
мощи в дневном стационаре, оказание спе-
циализированной помощи в стационаре, то 
придётся подождать 30 дней. 

Специалисты выяснили, что наибольшие сро-
ки ожидания назначаются к следующим врачам: 
офтальмологам, участковым терапевтам, ото-
риноларингологам и стоматологам. И причина 
банальна: отсутствие достаточного числа спе-
циалистов. Надо думать, что это не полный 
список врачей, к которым попасть не так-то 
легко, и зачастую пациенты, которые нуждаются 
в экстренной медицинской помощи, просто об-
ращаются в платные медицинские центры. 

Стандарты в медицине — это, наверное, хо-
рошо, но ведь необходимо как-то менять си-
туацию, чтобы сделать медицинскую помощь 
более доступной и своевременной. Привлекать 
в поликлиники больше специалистов, обучать 
врачей именно тех специальностей, которые 
сегодня остро необходимы. Определённые ме-
ры в этом направлении уже принимаются: вве-
дено электронное расписание на 28 дней на 
амбулаторный приём, сокращается время доз-
вона в колл-центры поликлиник, соблюдается 
интервал приёма пациентов, внедряются теле-
медицинские консультации. Но практика по-
казывает, что этого мало. Люди ждут ощутимых 
и понятных изменений. 

По состоянию на май этого года, Омская 
область находится на 47-м месте в рейтинге 
субъектов РФ по записи на приём к врачу в 
электронном виде. Неплохо было бы нам войти 
хотя бы в десятку по этим показателям! 

Без санитаров как без рук 
Следующий вопрос, который задал депутат 

Законодательного собрания Владимир Вини-
ченко: каковы перспективы возвращения в со-
став бригад скорой медицинской помощи сани-
таров? Сложившаяся в последние годы практика 
показывает, что на вызовах просто некому пе-
реносить лежачих больных до кареты «скорой 
помощи», что вызывает справедливые нарека-
ния со стороны населения. 

— Я сам стал свидетелем такой ситуации, — 
делится Владимир Алексеевич. — Соседу, живу-
щему на четвёртом этаже, понадобилась скорая 
медпомощь. Он человек грузный, и просто не-
кому было отнести его на носилках в машину. 
Днём все на работе, пришлось искать посторон-
них людей, чтобы помочь больному. Знаю, что в 
других регионах медицинским работникам по-
могают сотрудники МЧС. Неплохо бы и нам 
применить подобную практику, но лучше вер-
нуть санитаров, об этом мы будем ставить во-
прос на самом высоком уровне. 

Ответ министра: должность санитара в бри-
гады СМП не предусмотрена. Только специали-
зированная психиатрическая бригада СМП 
включает врача-психиатра, фельдшера, санита-
ра и водителя. 

 
А лекарства-то где? 

Также депутат поинтересовался, когда в ста-
ционарах медицинских учреждений, входящих 
в структуру БУЗОО «Черлакская ЦРБ», прекра-
тится порочная практика приобретения за свой 
счёт лекарственных средств, расходных мате-
риалов и изделий медицинского назначения? 

Ответ: В этом лечебном учреждении сформи-
рован запас лекарственных препаратов и меди-
цинских изделий в объёме квартальной по-
требности. Главный врач отстранён от исполне-
ния обязанностей, и в данный момент подбира-
ется новая кандидатура на эту должность. 

 
Комментарий Владимира Виниченко: 
— Я признателен за быстрое решение по Чер-

лакской больнице. Мы транслируем все вопро-
сы, которое ставит население, в том числе и о 
возможности граждан получить быструю меди-
цинскую помощь. В городе, где находятся все 
диагностические центры, и то трудно попасть 
на приём к специалисту, а как быть сельским 
жителям? У фракции КПРФ будет встреча с и.о. 
губернатора Омской области Виталием Хоценко. 
Мы зададим много вопросов, в том числе и эти 
по здравоохранению. Помогать людям — это 
наша прямая обязанность. 

Виолетта ГОРДИЕНКО.

Наша обязанность — 
помогать людям

ДЕПУТАТСКАЯ ТРИБУНА

Торжественная цере-
мония состоялась у Мо-
нумента славы в Ленин-
ском районе Новосибир-
ска. Красные галстуки 
юным ленинцам повяза-
ли мэр Новосибирска 
Анатолий Локоть, депу-
тат Государственной 
думы Ренат Сулейманов, 
депутат Законодатель-
ного собрания Роман 
Яковлев, представители 
левого движения. 

В советское время Мону-
мент славы был одним 
из самых значимых мест 

для пионерской организации 
города: здесь несли вахту па-
мяти пионеры и комсомоль-
цы. 19 мая 2023 года здесь 
прошёл один из самых массо-
вых приёмов в пионеры в но-
вейшей истории — в их ряды 
влились 550 школьников. 
Юные новосибирцы, кстати, 
готовились к этому дню, к ме-
мориалу подходили органи-
зованные колонны с красны-
ми знамёнами, на которых 
был изображён пионерский 
значок с портретом Ленина. 

Среди почётных гостей — 
секретарь областного комите-
та Алексей Русаков, депутат 
Законодательного собрания 
Николай Машкарин, депутат 
горсовета Александр Бурмист-
ров, лидер отделения «ВЖС — 
«Надежда России» Оксана Ко-
рякина. С приветственным 
словом обратился мэр Ново-
сибирска Анатолий Локоть: 

— Дорогие ребята! Товарищи 
пионеры разных поколений! 
Всех вас поздравляю с празд-
ником — Днём пионерии. Это 
— юность, это — счастливое 
детство, это — первые коллек-

тивные дела, понимание лич-
ной ответственности в общем 
деле, любовь к Родине, уваже-
ние к старшим. Уверен, что 
этот день навсегда останется в 
вашей памяти раскрашенным 
в самые яркие краски. 

Затем выступил депутат Го-
сударственной думы, второй 
секретарь областного коми-
тета КПРФ Ренат Сулейманов: 

— От имени фракции КПРФ 
в Государственной думе при-
ветствую и поздравляю вас 
со 101-й годовщиной со дня 
рождения пионерской орга-
низации имени Владимира 
Ильича Ленина. Сегодня, по-

вязывая этот красный галстук 
— частичку Красного знамени 
Великого Октября и Великой 
Победы — на священном для 
каждого новосибирца месте, 
вы приобщаетесь к нашей ве-
ликой истории, истории на-
ших отцов, дедов, прадедов. 
Вас ждут интересные встречи, 
походы, свершения. 

С Днём пионерии школь-
ников поздравил депутат За-
конодательного собрания Ро-
ман Яковлев: 

— Желаю, чтобы все цели, 
которые вы поставили перед 
собой, были достигнуты, что-
бы дружба, возникшая в 

школьные годы, шла с вами 
всегда по жизни. Пионерская 
организация вписала немало 
хороших страниц в историю 
нашей страны. Хочу поблаго-
дарить вожатых, которые за-
нимаются патриотическим 
воспитанием молодёжи. Уве-
рен: имена новых пионеров-
героев будут ещё вписаны в 
историю нашей области. 

Как известно, пионерскую 
организацию более 100 лет на-
зад создавал комсомол. Поэто-
му закономерным было при-
ветственное слово руководи-
теля регионального отделения 
ЛКСМ РФ Виталия Саликова: 

— 550 ребят сегодня всту-
пают в пионерскую организа-
цию, такого ещё не было. Вы 
уже — первые, вы продолжае-
те дело уникальной организа-
ции, не имеющей примеров в 
мире. Будьте всегда первыми, 
примером для всех остальных! 

После того как пионеры 
зачитали торжественную 
клятву, почётные гости по-
вязали им красные галстуки. 
Ребята уже вписали себя в 
историю новосибирской 
пионерии, которая в этом го-
ду отметила своё 101-летие. 

 
Иван СТАГИС.

Растут ряды пионерии

СЕЛЬСКИЕ СТРАДАНИЯ

Закупочные цены на молоко на днях оказались в 
центре новостной повестки. Так, в ранее тихом 
и спокойном Новичихинском районе состоялся 

митинг, в котором приняли участие представители 
10 районов Алтайского края, выступившие против 
снижения закупочных цен (сейчас они составляют 
15 рублей за литр). Отмечалось, что падение доходов 
населения только в прошлом году привело к сокра-
щению потребления молочных продуктов на 20%. 

Анализ ситуации свидетельствует о том, что в 
отрасли сложился настоящий кризис перепроиз-

водства: с одной стороны, в прошлом году на 16% 
выросло производство молока, составив 33 мил-
лиона тонн, с другой стороны — упала покупатель-
ная способность населения. По данным Центра 
изучения молочного рынка, в прошлом году по-
требление молока в России составило 23 миллиона 
тонн, на 12,1% меньше, чем в 2021-м. 

— Снижение закупочных цен особенно сильно 
бьёт по личным подсобным и крестьянским фер-
мерским хозяйствам, на чью долю приходится до 
половины поголовья крупного рогатого скота. В 

условиях невозможности продать молоко даже 
крупные производители будут вынуждены резать 
скот, сокращать поголовье. При этом склады зато-
варены продуктами переработки длительного хра-
нения — сухим молоком, маслом и сыром. Торговые 
сети не снижают свои наценки, составляющие от 
40 до 70%, — отметил член аграрного комитета Гос-
думы, второй секретарь Новосибирского областного 
комитета КПРФ Ренат Сулейманов. 

Коммунист отметил, что предложение партии об 
обеспечении бесплатного стакана молока в день 
каждому школьнику позволило бы простимулиро-
вать отрасль. Кроме того, необходимо установить 
предельные торговые наценки в торговых сетях на 
социально значимые продукты: 

— Все эти предложения войдут в рекомендации 
аграрного комитета в адрес правительства. Ситуацию 
аграрии ещё раз обсудят на парламентских слуша-
ниях. Как сказал Сергей Есенин: «Без коровы нет де-
ревни, без деревни — нет России». 

Иван СТАГИС. 

Кризис перепроизводства 
 

Аграрный комитет Госдумы РФ обсудил снижение закупочных цен на молоко. 
Данная проблема является одной из самых острых в отечественной сельскохозяй-
ственной отрасли. В соседнем с Новосибирской областью Алтайском крае уже прово-
дятся митинги с требованием принять меры.

В ходе общения президента России Владимира 
Путина с главой Алтайского края Виктором Томен-
ко губернатор попросил поддержать строитель-
ство школы в новом микрорайоне Барнаула.

На заседании Законода-
тельной думы Томской 
области седьмого созыва 
депутат от фракции 
КПРФ Павел Юденко вы-
ступил с заявлением о на-
рушениях при проведении 
публичных слушаний по по-
воду строительства вы-
сотного дома в Зелёных 
Горках. 

 

П авел Николаевич не стал 
говорить о хорошо извест-
ных проблемах своего 

округа, в который входят отда-
лённые от центра города микро-
районы Солнечная Долина, Зелё-
ные Горки, Наука. Он обратил 
внимание депутатов, правоохра-
нительных органов и обществен-
ности только на один вопиющий 
факт из жизни томичей: 

— Я хочу рассказать, что в апреле 
можно было наблюдать, как жите-
ли областного центра в очередной 
раз стали заложниками, если мож-
но так сказать, «проводимой гра-
достроительной политики в городе 
Томске». Считаю, что 3 апреля 2023 
года с нарушением прошли пуб-
личные слушания по поводу 
строительства 17-этажного дома 
на улице Энтузиастов, в микро-
районе Зелёные Горки. 

Согласно постановлению адми-
нистрации г. Томска №160 от 
01.03.2023 г. «О проведении пуб-
личных слушаний по проекту вне-
сения изменений в проект плани-
ровки и проект межевания терри-
тории мкр. №13 жилого района 
Восточный», участвовать могли 
только проживающие в 6 домах. 

Хотя, согласно имеющемуся 
проекту планировки территории 
микрорайона №13 жилого района 
Восточный, при планировании и 
дальнейшем строительстве указа-
но больше двух десятков домов, 
относящихся к этой территории. 

Согласно методическим реко-
мендациям, органам государст-
венной власти и органам местно-
го самоуправления, которое 
утвердило минэкономразвития 
15.10.2012 года, определены по-

рядок и процедуры организации 
и проведения публичных слуша-
ний. Публичные слушания долж-
ны проводиться в удобное для 
жителей муниципального обра-
зования время. Рекомендуется их 
проводить по выходным дням с 
11.00 до 18.00 часов либо по ра-
бочим дням, начиная с 17.00 часов 
и заканчивая не позднее 22.00 
часов. А слушания проходили в 
понедельник, да и ещё в 16.00. 
Как вы думаете, много людей 
сможет отпроситься с работы и 
прийти на них? 

Ещё одним нарушением счи-
таю низкий уровень информиро-
вания населения территории о 
предстоящих слушаниях. Со-
общение о мероприятии было 
размещено в глубине сайта мэ-
рии, куда рядовые томичи нико-
гда и не заглядывают. 

10 апреля в сетевом издании 
РИА Томск и.о. мэра признал, что 
все публичные слушания, связан-
ные с градостроительством в Том-
ске, должны проводиться только 
в нерабочее время — вечером ли-
бо в выходные дни. А районным 
администрациям, управляющим 
компаниям и ТСЖ следует уси-
лить информирование томичей, 
чтобы все заинтересованные в 
слушаниях жители могли прини-
мать в них участие. При этом он 
отметил, что если компетентные 
органы признают прошедшие 
слушания нелегитимными, то их 
результаты будут отменены, а 
слушания пройдут заново, но уже 
по новым правилам, в удобное 
для жителей время. 

Выступая с этой трибуны, я об-
ращаюсь с официальным заявле-
нием к прокурору Томской обла-
сти Александру Николаевичу Се-
мёнову и прошу принять меры 
прокурорского реагирования на 
факт нарушения законодательства 
при проведении общественных 
слушаний 3 апреля 2023 года. Про-
шу признать вышеуказанные слу-
шания как прошедшие с наруше-
ниями, результаты их отменить. 

 
Пресс-служба Томского  

обкома КПРФ.

Нарушения 
не помеха?

Олег Заремба, заместитель председателя правительства, ми-
нистр региональной политики и массовых коммуникаций Омской 
области, предложил ограничить проведение публичных мероприятий. 
Но не всем. 

Площади и улицы — 
для избранных

В  феврале 2020 года в Омской обла-
сти были введены, напомним, 
ограничения на публичные меро-

приятия: их запретили проводить ря-
дом (не ближе 50 метров) с больница-
ми, объектами транспортной инфра-
структуры и режимными объектами. 
Коммунисты, убеждённые в том, что 
федерального законодательства, регу-
лирующего проведение митингов и де-
монстраций, вполне достаточно, были 
против этого решения. Тем не менее 
«единороссовское» большинство зако-
нодателей это не остановило, и в ок-
тябре того же года было принято реше-
ние о введении временного запрета на 
проведение в Омской области любых 
массовых мероприятий. Делалось это, 
правда, под благородным предлогом 
спасения омичей от эпидемии корона-
вируса. 

Временное, как это часто бывает, ста-
ло постоянным, а понятие публичного 
мероприятия трактуется так, как угод-
но власти. В ноябре 2020-го, например, 
Ивана Федина, тогда депутата Омского 
городского Совета от КПРФ, оштрафо-
вали на 10 тысяч рублей за возложение 
цветов к Вечному огню, приняв это за 
акцию. 

Впрочем, летом 2021 года, когда гу-
бернатору Александру Буркову уже по-
ра было начинать предвыборную кам-
панию, запрет на мероприятия, прово-
димые политическими партиями, об-
щественными и религиозными объеди-
нениями, вдруг был приостановлен. 
Правда, партии не рискнули восполь-
зоваться приостановлением. Кроме 
«Единой России», у которой иммунитет 
ко всем болезням. Как и у посетителей 
различных массовых мероприятий, 
проводимых правительством, несмотря 
на собственные же запреты. 

Пандемия COVID-19 официально за-
кончилась в мире 5 мая этого года. Ло-
гично ждать отмены запретов на мас-
совость. Но бдительный заместитель 
председателя правительства Олег За-
ремба тут как тут: внёс в Законода-
тельное собрание проект закона, кото-
рый ещё больше ужимает публичные 

мероприятия. Не для всех, конечно. В 
пояснительной записке к своему про-
екту закона он предлагает запретить 
общественно-политические, культур-
ные, спортивные мероприятия на вод-
ных объектах, когда не разрешено ку-
пание. И это вполне логично: чтоб ни-
кому не пришло в голову сдуру полезть 
в Иртыш. Но почему нужно запрещать 
митинги, шествия и демонстрации «во 
время проведения мероприятий орга-
нами исполнительной власти и мест-
ного самоуправления Омской обла-
сти»? Это о ком забота? О людях или 
органах? Власть и прежде не слишком 
поощряла протесты под своими окна-
ми, изобретая отказы. Теперь и изоб-
ретать не надо: мероприятия у них 
идут весь рабочий день. 

Можно было бы даже согласиться с 
этим, но тогда информация должна раз-
мещаться заранее. Сколько раз власти 
давали отказ коммунистам на том осно-
вании, будто в этот же час на заявленном 
месте будут другие мероприятия. Мы 
проверяли: циничный обман в ряде слу-
чаев. Никаких мероприятий! Фракция 
КПРФ в Законодательном собрании 
вновь заострила внимание на столь па-
костной практике (депутат К. Ткачёв). 

В столь нелюбимой нами Америке 
для проведения манифестаций или ми-
тингов тоже требуются санкции вла-
стей, но ограничения существуют толь-
ко по безопасности граждан — время и 
место должны быть согласованы с по-
жарной охраной, полицией и дорож-
ным хозяйством. Даже во время инау-
гурации президента люди имеют право 
выйти к Белому дому на специально 
отведённую площадку, а разгоны про-
исходят во время публичных беспо-
рядков. «Публичность», правда, в дан-
ном случае начинается с троих участ-
ников. 

Чего боится наша власть? Собствен-
ного народа? Это странно, учитывая 
бесконечные уверения провластных 
изданий в том, что живём мы всё луч-
ше, а верим верхам всё больше… 

 
Наталья ЯКОВЛЕВА. 


